
別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 
社会教育委員兼 

公民館運営審議会委員 

文書番号 465 

決裁期日 令和４年７月２７日 

名 称 第２回社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議 

日 時 令和４年７月２６日（火） １７：３０～２０：００ 

場 所 
  パークゴルフ場視察：上富良野町パークゴルフ場 

会議：武道館 

出席者 

PG視察：稲毛委員長外３名（富永、冨田、鶴谷） 

会議：稲毛委員長外１０名（仲島、木下、富永、大西、多田、佐川、冨田、黄田、鶴谷、濱口） 

      欠席委員４名（鈴木、嶋崎、北向、道言） 

事務局８名（鈴木教育長、谷口課長、村上主幹、佐藤根主任、島田主任、 

長谷山主事、永井主事、工藤主事） 

内 容 

  １７時３０分から１８時５分 

会議開始前に、上富良野町パークゴルフ場のコースを視察し、現状と課題について、

事務局並びに指定管理者より、説明。 

  １８時１５分 開会（谷口課長） 

  パークゴルフ場視察のため、会議開始を遅らせており会議時間の確保のため、挨拶

を省略し進行する。（議事進行を稲毛委員長に交代する。） 

（1）報告事項 

   ①会議等出席報告（7/7.8第 42回北海道市町村社会教育委員長等研修会 

稲毛委員長出席） 

   ②令和４年度社会教育関係事業の実施状況（実績及び計画 7～8月） 

   ③令和４年度社会教育等整備状況 

    ・公民館江幌分館建具工事 

     内容は、ベランダサッシから窓サッシへの改修等 

工期は、７月６日から９月３０日までだが、地域の意向（8/1 の神社祭典）もあり、

すでに完了している。 

    ・図書購入費 

     このたび高額の寄附があり、寄付者から図書購入の意向があったため、７月２５

日の臨時議会に補正予算を提出し議決された。今後児童生徒が楽しめる絵本等

購入していく。 

    ・上富良野町パークゴルフ場の高校生以下の無料化 

     指定管理者からの申し出により、令和４年７月１日から高校生以下の利用料を無

料にしている。運用として、１グループ（4 名）につき、保護者１名を同伴し利用して

いただくこととした。 

次ページへ 

 

 

 



質問：周知はどのように行っているのか 

⇒7/25号の広報に掲載、パークゴルフ場内に掲示している 

 

視察を終えて、視察した委員等から意見等 

冨田委員：先日所属する団体で利用したところ芝の状況などに意見が出されていた。 

         管理状況などお話を聞いて、実情を理解した。今後団体の方々に周知していきたい。 

鶴谷委員：先日、PG場で大会があり、利用した。前々からコースの芝については知っていたが、本日の

視察で芝管理などの実情を知った。個人的にも家族などで利用しているが、他の利用者か

ら声が大きいなど、マナーが悪いと怒られ、パークゴルフを楽しめなかった。 

仲島委員：芝の管理に関して休みを設けるなどの養生の工夫を考えてはどうか 

⇒現状として、芝刈りは、火・水・木曜日に一時的にコースを封鎖して作業し、その後開けている 4/29

～11/3 まで休まず営業している。また古い話にはなるがオープン当時は、３コースのうち１コースを休

ませて営業していたが、利用者からの要望により現在の運営となっていると認識している。 

芝の中の状態としては、芝の根が多くあり、また黒土がほとんどない状態で、非常に硬くなっている。

水やりと肥料散布でなんとか現状を保っている状態である。土壌に問題があるのではと考えている。 

 

黄田委員：先日 PG場で大会があり、利用した。正直、今言われているような不具合を感じなかった。 

         すべての要望に応えるのは大変かと思う。芝のために定休日を設けてはどうか 

鈴木教育長：パークゴルフ場の整備に関して課題と考えている。今後整備の方針を定めていくにあた

り委員各位においても、コースを見ていただき、意見を賜りたい。 

           利用者アンケート集約後、その内容についても情報提供していきたい。 

 

（２）第９次社会教育中期計画、令和４年度社会教育事業の検証・評価（各部会）について 

  事前に部会長について内諾得ている。全体で確認し了承をお願いします。 

  部会長⇒第１部会  鈴木委員、第２部会 木下委員、第３部会 富永委員 

  副部会長の選出にあたっては、委員長、副委員長はすでに役割があるため、ほかの委員を選出願

います。後、事業評価に入っていただく。部会は３０分程度とする。 

（18時 50分から１９時２５分まで、部会） 

部会報告  １９時４５分から１９時５５分 

  第１部会（代理：事務局） 

  副部会長に北向委員を選出（事前に内諾済み） 

  ・事業内容が空欄の箇所を重点に説明する。 

   2ページ、家庭教育学級は高田幼稚園で取り組まれており、開講式のみ中止となったが、その他事

業は次回まで情報を収集し掲載する。4ページ、PTA連合会は、今後教育講演会が開催される予定

である。12 ページ、わくわく合宿は事業目的とコロナ対策との兼ね合いにより未定としているが、過去、

事業参加の児童の成長に大きな影響を及ぼしているため事業実施に向けて検討するよう意見が出さ

れた。 

  16ページ、成人式は仮称であるが「二十歳の集い」などに名称を変更し開催する。 

  46ページ、共通事項の社会教育主事養成は、R4オンラインによる研修を２名受講している。 

 

次ページ 



  第２部会 木下部会長 

  副部会長に大西委員を選出 

   ・事業内容が空欄の箇所を重点に説明する。 

   10ページ、マイプランマイスディ講座は現時点で R4申込みがない状況。24ページ、富良野地区

教育圏振興協議会視聴覚ライブラリーについて、R3と同様の事業を予定、42ページ、かみふらの10

大ニュースは例年どおり実施する。 

  第３部会 富永部会長 

   副部会長に佐川委員を選出 

   ・事業内容が空欄の箇所を重点に説明する。 

   26ページ、町民ふれあいスポーツ大会、9/4 フロアーボール追加、2８ページ、児童生徒水泳記録

会は、水泳協会の活動があるため協会と相談して開催の有無を決めるため未定とする、36ページ、ツ

ールド北海道大会を「今年度開催なし（道央エリアで開催）」、銃剣道大会を「未定」と記載を修正す

る。かみふらの 10大ニュースは例年どおり実施する。 

 

以上、部会報告とし、委員からの意見等なし。 

 

その他 

  次回会議 ９月２９日（木）１８時から 武道館で開催する。 

  視察等の予定はありません。 

 

２０時終了 


